

Profil de la région tchèque de l'IEF

Objectifs

L'objectif de la région tchèque de l'IEF, selon sa constitution, est de travailler à la réalisation de l'unité visible des églises chrétiennes par des moyens basés sur les traditions chrétiennes européennes, notamment la prière commune, l'étude et les activités qui renforcent la compréhension et l'amitié entre les personnes. L'IEF international, avec ses nombreuses années d'expérience dans l'ensemble de l'Europe, est une aide et une inspiration pour nous dans ce domaine, en particulier son accent sur "vivre aujourd'hui l'église de demain".

Histoire

Les débuts de la région tchèque remontent à un groupe de chrétiens de différentes dénominations vivant dans la vallée de Berounka, près de Prague, qui, à l'époque communiste, se réunissaient secrètement chaque semaine chez les uns et les autres pour prier et partager.

En 1992, Květa Oxley, une Tchèque vivant en Grande-Bretagne et membre de la région britannique de l'IEF, a contacté les sœurs ursulines de Prague pour leur demander si elles pouvaient trouver quelqu'un pour aller à la conférence de l'IEF à Seggau. Jitka Hesová et Pavel et Helena Blaženínovi du groupe de la vallée de Berounka ont participé à la conférence. Les années suivantes, un nombre croissant de Tchèques ont participé aux conférences internationales de l'IEF. Avec le soutien des régions allemandes et britanniques de l'IEF en particulier, des préparatifs ont été faits pour établir une région tchéco-slovaque et en 1997, elle a été officiellement enregistrée comme association civique. En 1999, le nombre de membres slovaques ayant augmenté, il a été décidé de diviser la région tchéco-slovaque en deux régions distinctes, tchèque et slovaque.

La région tchèque a organisé trois conférences internationales, réunissant chacune plusieurs centaines de participants de différentes églises et de différents pays : à Prague en 2001 sur le thème "L'espoir", à Písek en 2007 sur le thème "En route", et à nouveau à Prague en 2015, à l'occasion du 600e anniversaire du réformateur tchèque Jan Hus, sur le thème "Vivre la vérité".

La situation actuelle

La région tchèque compte actuellement environ 25 membres issus de plusieurs églises différentes, principalement des trois plus grandes églises tchèques (catholique romaine, église évangélique des frères tchèques et église hussite tchécoslovaque). Ils sont tous activement impliqués dans diverses activités œcuméniques informelles ou officielles et la région tchèque entretient des liens avec d'autres groupes et organisations œcuméniques. Notre famille IEF nous donne la force et le soutien nécessaires pour mener à bien ces activités.

En dehors de notre assemblée générale annuelle et d'autres réunions "d'affaires" ou sociales, les principales activités régulières de l'IEF sont les "goulaschs œcuméniques" qui ont lieu plusieurs fois par an dans la maison de la famille Blaženín à Všenory, près de Prague. Chacun apporte une contribution sous la forme d'une goulache qu'il a préparée, et toutes les goulaches sont ensuite mélangées pour former une "goulache œcuménique" unique et délicieuse, symbolisant ainsi le fait que chaque individu et chaque confession chrétienne a sa propre "saveur" spéciale à apporter au tout œcuménique. Cela reflète également la pratique rapportée dans l'Ordo Romanus Primus du septième siècle, lorsque les diacres recueillaient le vin de l'assemblée qui était ensuite mélangé pour être utilisé dans l'Eucharistie. Parfois, nous invitons des personnes à nous parler de différents sujets, mais les "goulaschs œcuméniques" sont avant tout un moment de convivialité, où nous puisons des forces pour nos autres activités œcuméniques, faisons des projets et partageons des nouvelles de l'IEF international et d'autres événements œcuméniques.

Nous croyons que le véritable œcuménisme vient de la base et qu'il est fondé sur des personnes ordinaires de différentes églises qui apprennent à se connaître, à prier et à travailler ensemble, et à apprendre de leurs traditions respectives. Nous pensons que ce qui nous unit est plus fort, plus important, que ce qui nous divise. Nous avons notre base commune en Jésus-Christ et nous nous réjouissons que chacun d'entre nous puisse servir les autres en utilisant les dons qui nous ont été accordés, de la manière dont nous sommes invités à servir. Nous prions pour que l'unité dans la diversité attire les gens et les incite à trouver de nouvelles façons de servir les nécessiteux.